Atorado, presupuesto para caficultores (El Financiero 06/03/12)

Atorado, presupuesto para caficultores (El Financiero 06/03/12) Héctor A. Chávez Maya Martes, 6 de marzo de 2012 Nulo ejercicio de 350 mdp asignados. Piden modificar las reglas de operación. La normatividad es inaccesible: Barreda. URGE APOYO A CAFETALEROS Productores de café urgen a las autoridades federales a modificar las reglas de operación del Programa de Fomento Productivo, pues del presupuesto de 350 millones de pesos que se destinará este año a ese rubro, no ha bajado nada debido a la normatividad casi inaccesible para los pequeños productores. En entrevista, Gabriel Barreda Nader, presidente de la Unión Nacional de Productores de Café, dijo que integrantes del sistema producto se han reunido con autoridades de la Sagarpa y Amecafé, intentado las modificaciones para encontrar un forma más rápida de recibir el apoyo. "Como están ahora las reglas son muy complicadas. El productor tiene que dar muchas vueltas. Es un proceso algo tardado muy burocrático." Advirtió que es necesario que los recursos fluyan cuanto antes para continuar con la renovación de los cafetales, ya que de las más de 800 mil hectáreas que se siembran al año, sólo se ha logrado renovar un 25 por ciento. Los resultados de la renovación, iniciada en 2009, se verán a partir de 2013, una vez que las plantas comiencen su proceso de reproducción, donde se espera que inicialmente los rendimientos pasen de 2.5 toneladas de café cereza por hectárea actualmente a por lo menos cinco toneladas. "En 2014 podríamos estar cosechando unos 4.6 millones de sacos (de 60 kilos), pero a más tardar en 2016 México estaría recuperando los siete millones que se recogieron todavía en 1998." Destacó que la renovación de cafetales permitirá bajar los costos de producción, que actualmente se ubican en siete mil pesos, con un rendimiento de 2.5 toneladas por hectárea, mientras que el objetivo es que con diez mil pesos se produzcan al menos cinco toneladas. Producción Por lo pronto se pronostica que la producción nacional se incremente de 3.8 millones de sacos en 2011 a 4.3 millones este año. En las últimas dos semanas el precio internacional de café ha fluctuado entre dos y 2.10 dólares la libra, 30 por ciento menos que en noviembre de 2011, cuando alcanzó los tres dólares. Cabe mencionar que para 2012 el gobierno federal autorizó un presupuesto global de 626.4 millones de pesos para el café, lo que representa un 21 por ciento menos al del 2011, que fue de 790 millones. Debido a esa baja se vieron afectados programas como el de Fomento Productivo, que se redujo de 500 a 350 millones de pesos, mientras que el de Activos Productivos pasó de 200 millones a sólo 65.2 millones. En los últimos años el consumo per cápita anual se ha ido incrementando, al pasar de 700 gramos en 2005 a 1.3 kilos actualmente; sin embargo, México aún se encuentra debajo de países como Brasil, que consume cinco kilos: Guatemala, que tiene tres, y muy por debajo de Finlandia, el país con mayor consumo, que va alcanza los 12 kilos per cápita. Datos preliminares establecen que en el ciclo cafetalero 2010-2011 se habrían exportado 2.4 millones de sacos, de los cuales 43 por ciento se destinaron a Estados Unidos, Brasil, Alemania y Japón.